Mémoire de Master : Etude rétrospective des atteintes ophtalmologiques chez les chiens et les chats présentés à la clinique canine de l’ENSV d’Alger
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Résumé : 
Les problèmes oculaires chez les animaux de compagnie constituent un aspect important de la pratique vétérinaire des petits animaux, leur apparition étant attribuable à divers facteurs tels que les effets physiques, les agents infectieux et les problèmes métaboliques. Nous avons réalisé une enquête épidémiologique rétrospective concernant les cas ophtalmologiques des chiens et chat reçus à la clinique canine de l’ENSV, en utilisant des données recueillies à partir de dossiers cliniques pendant les 07 dernières années allant de 2016 à 2023.
Le nombre de cas recensés était de 142 cas. Les facteurs étudiés étaient : la race, l’âge, le sexe, les symptômes observés ainsi que le traitements établis. L’enquête réalisée, nous fournis beaucoup d’informations concernant ces affections dans notre territoire. La majorité des maladies ophtalmiques surviennent chez le chat (109 cas), notamment les jeunes de moins d’une année. Le coryza du chat étant la maladie la plus présente. Les chiens par contre étaient moins nombreux dans notre étude (33 cas), les chiens âgés sont les sujets les plus touchés, surtout par des conjonctivites. Dans notre enquête, nous remarquons que dans de très peu de cas, des examens complémentaires sont réalisés ou demandés, le manque de moyens peut en être la cause. Des examens complémentaires sont souvent importants afin de confirmer le diagnostic clinique et pouvoir intervenir précocement.
Les traitements prescrits étaient des antibiotiques, des anti-inflammatoires ou même des associations, souvent sous forme de collyre, des pommades dans certains cas, ou un traitement par voie générale dans de très peu de cas. Les maladies ophtalmiques se manifestent souvent de manière précoce et distincte. Souvent, un inconfort et/ou une perte de vision peut altérer la qualité de vie des animaux. Etablir des diagnostics sûrs et mettre en place des traitements efficaces visent à préserver la vision et le bien-être de nos animaux de compagnie.

Summary :
Pets eye problems are an important aspect of veterinary practice, with their occurrence attributable to a variety of factors such as physical effects, infectious agents, and metabolic problems. We carried out a retrospective epidemiological investigation concerning the ophthalmological cases of dogs and cats received at the ENSV canine clinic, using data collected from clinical files over the last 7 years from 2016 to 2023.
The number of cases recorded was 142 cases. The factors studied were: race, age, sex, symptoms observed as well as established treatments. The survey carried out provides us with a lot of information regarding these conditions in our territory. The majority of ophthalmic diseases occur in cats (109 cases), particularly young ones less than a year old. Cat coryza is the most common disease. Dogs, on the other hand, were less numerous in our study (33 cases); older dogs are the most affected subjects, especially by conjunctivitis. In our survey, we noticed that in very few cases, additional examinations are carried out or requested; lack of resources may be the cause. Additional examinations are often important in order to confirm the clinical diagnosis and be able to intervene early.
The treatments prescribed were antibiotics, anti-inflammatories or even combinations, often in the form of eye drops, ointments in certain cases, or general treatment in very few cases.
Ophthalmic diseases often manifest early and distinctly. Often, discomfort and/or loss of vision can impair the animals' quality of life. Establishing safe diagnoses and implementing effective treatments aim to preserve the vision and wellbeing of our pets.
